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! !"#!$城建热线接听员在工作

! ! ! !东方有线网络有限公司客户

服务部副总经理 黎凡

今天上午 ! 时 "# 分至 $ 时
"#分，作为新民晚报夏令热线的
嘉宾接线员，我接听了 %个电话。

!接听内容" %个电话中，有 "

个是反映违法搭建的，"位市民分
别投诉浦东新区川沙镇妙镜路
&'&弄、惠南镇听潮二村、书院镇
老芦公路 %%#号有违法搭建现象；
(个电话是咨询类的；另有一位市
民反映高宝路 )!弄因物业公司未
将维修基金转入规定账户，影响了
业主办理房产证；还有一位市民则
反映莲花南路兴梅路上海春城小
区门口公交车站附近道路坑坑洼
洼，严重影响居民行车、走路。

!来电综述" 就在我接听热线

的同时，夏令热线 &个小时内来电
量 ('&个，接通 (&&个，市民关注
的前三类问题是违法建筑、乱设
摊、公交线路营运。

!行业感言" 我接听的电话

中!关于违法搭建的!有的是多次

投诉! 反映出这个问题难解决!或

存在相关部门没有去解决的情况"

我所在的行业#$$有线电视%数字

电视&!只要市民有报修或投诉!我

们要求在 "%小时内必须有响应!

这个响应指的是回复或上门检修'

排除故障等等(新民晚报夏令热线

开通期间!东方有线 $&'((服务热

线检修人员 "%小时到岗! 争取以

最快速度排除故障)在此也提醒市

民! 数字电话对信号要求比较高!

在装修房子的时候!最好不要动电

视信号线的排布!如需改线也务必

请专业人士购买合适材料操作"

有线电视报修24小时内必应

! ! ! !虹镇老街是上海最出名的棚户区，
这一区域的乱设摊、环境脏乱一直是盛
夏季节市民投诉最多、最难解决的“老大
难”问题。正在大力推进旧区改造的虹镇
老街，今年*月(!日起启动了大规模的综
合整治，“老大难”是否有所改变？

本报今年夏令热线接到的虹镇老
街投诉呈下降趋势，但依旧有市民反
映，综合整治“赶走”了杂乱的旧货市
场、脏乱的马路菜场和无证无照经营摊
点，然而，这些摊点又“躲”进了小弄堂。
虹口区谭女士就向本报夏令热线反映，
虹镇老街($*弄弄内全天候有大面积设
摊，影响通行和市容，已持续(个月，设
摊者不少就是被城管人员从马路菜场
“赶”到这里来的。

马路还有零星摊点
昨天清晨，本报夏令热线记者随虹

口城管人员巡查虹镇老街，原本占道设
摊、环境脏乱的现象已基本不见。但在和
平公园几个出入口，城管人员还是发现
了数个乱设摊，卖杂货、宠物、南北干货、
水果、蔬菜、服装的都有，政策宣传、发放
告知书后，城管人员将摊位上的货物分
别装入蛇皮袋，要求摊主到指定地点接
受教育和处罚。

据悉，自*月(!日启动综合整治以
来，虹镇老街地区已清除乱设摊集聚点*

个，包括(个夜排档集聚点，(个旧货市
场，&个马路菜场，仅天镇路马路菜场就
清除了*##多个摊位，取缔无证无照门面
&$(户。

弄堂菜场通行困难
然而，围观城管人员查处零星摊贩

的市民却告诉记者：“摊位从马路上躲进
了弄堂里。在一位市民的指点下，记者找
到了百姓口中的“弄堂菜场”———虹镇老
街($*弄。只见窄窄的弄堂里，摆满了各
色摊位，鸡鸭鱼肉蔬菜早点，样样俱全，
就是一个马路菜场，菜皮等弃物满地、通
行困难。周边居民说：“里面还有一所学
校，$月份开学后怎么办？”

周边居民向记者反映，综合整治时，
虹镇老街地区不仅马路菜场被“冲”掉了，原先一家室内菜场也关
闭了。尽管步行十来分钟，就有两处菜场，但对老年居民来说，本来
家门口就有菜场，现在要跑十来分钟，大热天还真有点吃不消，
“弄堂菜场”就这样成了综合整治后的新“尾巴”。

周边居民观点不一
“弄堂菜场”该如何治理？虹口城管表示，“这是下一步治理

重点，一定在$月&日学校开学前整治完毕”。而周边居民，住在弄
堂里的居民希望城管加大整治力度，“别隔几天来‘冲’一次，要
连续执法”，弄堂外的居民则认为，“冲掉了弄堂菜场，去哪买菜，
另外，会不会再把弄堂菜场‘冲’成马路流动摊点，或者小区内的
无证摊点？”
市民问，为什么贴张告示就关了原先的室内菜场？城管的解

释是合同到期，并且已是从原先的"年合同，延长了$年。市民盼
望，综合整治也需综合考虑市民的生活需求，马路菜场整治了，
室内菜场关了，能不能设临时菜场或钟点菜场方便市民？市民需
要整洁的环境，也需要便捷的生活配套。

本报记者 沈敏岚 志愿者 俞季昊
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! ! ! !本报讯 （记者张欣平 志愿者
黄菡彦）截至今天上午&#点，第(#届
“夏令热线”开通半月来，市民来电
总量已突破*+%万个，日均接听电话
"")$个，微博、短信和邮件投诉反映
也达到&"!%件，许多影响市民夏令
生活的实际困难得到初步解决。

在来电、微博、短信、邮件投诉
中，乱设摊、违法建筑仍然成为市民
群众最为关注的两大方面。除了投
诉外，来电较以往更多地集中在咨
询和建议上，占热线总受理量的
'"+&,，尤其是今年新设置的微博互
动栏目，一些市民对城市管理提出
了不少真知灼见，显示出市民积极
参与城市管理的热情不减。在接下
去的两周时间里，“夏令热线”欢迎
市民与读者继续拨打&("&$，对城市
建设和管理中的问题投诉和建议。
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! ! ! !和一家热火朝天的无证餐馆做邻
居，成天被油烟包围，对炎炎夏日里的
市民来说是更多了一层烦恼。当食客
们大饱口福之时，他们却不敢开门开
窗，周边环境也被油烟弄成了“不毛之
地”。

小孙子被呛得一直咳嗽
市民赵女士致电夏令热线，反映浦

电路('&号和兴湘菜馆无证营业，产生的
油烟严重影响周围居民正常生活。
记者走访发现，和兴湘菜馆排放油

烟的管道朝向小区内部，距离楼上居民
只有四五米，距离后面的居民楼也仅七
八米。赵女士说，自己就住在湘菜馆后面
那栋居民楼的(楼。每到用餐高峰时，她
都必须关紧家门和窗户。即便这样，家里

的小孙子还是会被呛得一直咳嗽。
楼下居民也反映，家里纱门纱窗每

隔一段时间就要换新的，不然很快就会
沾满飘来的油污。虽然没到用餐高峰时
段，湘菜馆(个小排风口和下方一个大型
排风管已在不停地工作。"个出风口都包
着纱布，年长日久，纱布都已经发黑。而
排风管靠着的那面墙壁上，满是褐色的
污垢，不断有油往下滴。排风管口正对着
的绿化带上早已没有了花草，取而代之
的是常年积下来的油污。

老板承认接到停业通知
小区居委会负责卫生的田女士告诉

记者，街道、居委会一直在协商调解，也
希望这样的“居改非”无证餐馆能够被取
缔，但居委会没有执法权。相关工商部门

人士也在电话采访中透露，这家“和兴湘
菜馆”已被责令停业。当记者致电湘菜馆
老板了解后续进展时，老板承认接到了
停业通知，但丢了一句“不关你们记者什
么事”便挂了电话。

空调外机穿上黑色“油衣”
刘先生的遭遇和赵女士有点类似。

住在曹杨路((!!弄&#号楼的他反映：底
楼一家无证经营的汤包馆，成了他们这
些楼上居民的烦恼之源。

记者在现场看到，&#号楼和相邻的
&&号楼之间距离只有&米左右，地上污水
横流。汤包馆唯一排放油烟的管子紧靠
墙壁安装，而刘先生家的卧室窗户离这
根管子不到(米。窗户旁的空调外机包上
了一层黑色的油污。&&号楼居民则告诉

记者，自这家汤包馆上午开始营业起，自
家窗口就一直烟雾缭绕，下午四五点时
最严重，根本不敢开窗。
小区所属的真如镇曹杨新苑居委会

李书记说，居委会和店主、房东一直在沟
通，店主声称正在办理营业执照。房东李
先生在电话中说，这条路上许多店都是
无证经营。“我的房子是商铺，本就可以
出租，如果现在不租给汤包馆，我违约要
赔很多钱，等租约到期了，我就不借给做
餐饮生意的。”

根据《无照经营查处取缔办法》第'

条规定，工商行政管理部门可以对应当
取得而未依法取得许可证或者其他批准
文件和营业执照，擅自从事经营活动的
无照经营行为依法予以查处。
志愿者 黄菡彦 朱哲莹 本报记者 陈杰

无证餐馆为邻 天热不敢开窗

! 排风管下油腻不堪!异味阵阵

! ! ! !虹口区霍山路 (&弄的居民吴女士
昨天向本报“夏令热线”反映，其居住的
老式弄堂小区里竟有居民把自家的诸多
易燃垃圾堆放在弄堂口多年 %上图&，安
全隐患重重，让弄内居民整天提心吊胆。
记者下午来到现场，看到本就狭窄

的弄堂口被一堆五米高的垃圾占领，灰
尘四溢，蜘蛛网遍布，俨然就是一座垃圾
小山。垃圾堆的外部被人用几米长的巨
型广告布围住，里面堆着许多木质床板、
纸箱、椅子、门板、砖头等各类建筑垃圾，
并用数根铁链将垃圾牢牢绑住。吴女士
告诉记者，“堆放垃圾的是 &(号老太，她
以前在门口摆摊做小生意就占道，之后
一点一点将弄堂口地盘占为己用堆放垃
圾，外面还用铁链捆住。”据吴女士介绍，
这几年里垃圾堆已经发生了几次火灾，
要不是居民们及时发现扑灭，后果不堪

设想”。弄内的居民陈先生则告诉记者，
这些垃圾堆放在此导致小区的铁门夜间
也无法锁上，车辆也无法正常进出。

记者随后走访了提篮桥街道兰村居
委会，居委会主任无奈地表示：“我们已
经多次向有关部门反映，街道城管也已
曾多次前往现场处理，但都遭到了该户
居民的强烈抵制，我们也感到无能为
力。”霍山路 (&弄所属的北外滩物业管
理有限公司相关人士则表示，“我们只管
处理生活垃圾，这些弄堂口的建筑垃圾
不归物业管。”

如此严重的火灾隐患实在令人捏
一把汗，希望有关部门能尽早拿出解
决方案，将这些易燃垃圾清理干净，真
正做到防患于未然，还居民们一个安
全整洁的生活环境。
本报记者 张欣平 志愿者 孙文晶

弄堂口垃圾山要堆到哪年
霍山路21弄居民反映这堆垃圾已发生过几次火灾

! ! ! !清凉大礼包没带来清凉，却
让消费者-小迷糊./心情烦闷，!
月&日她在-夏令热线官方微博上
抱怨，由其公司在为为网上订购
的“夏日清凉大礼包”本应于%月
(%日送达她家，可就是送不到。

同城快递 白等两天
-小迷糊./所在的东方证券

公司在为为网上订购了“夏日清
凉大礼包”，并让员工挑选配送日
期，她选择了%月(%日。可等了一
整天，什么也没有送来。第二天傍
晚，大华新村的-小迷糊./拨打为
为网客服热线询问原因，对方回
应要进一步查询，之后会回电说

明情况。但直至($日上午，她才收
到短信，告知“由于在运输中导致
橄榄油破损，已退回公司换货。”同
时，为为网普陀送配站承诺最迟会
于"&日送达。可是又等了一天整
天，还是未见“大礼包”踪影。!月&

日，为为网又发来短信，称该订单
“正在配送”，还附了配送员联系方
式，但当天中午联系配送员时，对
方却说上午已完成该小区送货任
务，根本没有配送至她家的包裹。

网站明示 承诺为虚
为为网网站上明确显示：上海

地区顾客于每日&%：##前下单，则保
证“外环以内('小时内送货，外环以
外'!小时内送货。”记者致电为为网
袁总经理，她表示拖延四五天并非
“很久”，辩称这一单之所以拖延，
“有很多偶然因素”。“两次配送过程
中，橄榄油均破损”，而破损货物需
先送回本仓，来回耽搁了不少时间，

并表示东方证券公司团购数量较
大，很多货物均出现破损重发情况，
为为网在处理货单时确有疏忽。

屡次沟通 态度不佳
令-小迷糊./气愤的是，货物

没送到，而在她与为为网客服人员
屡次沟通中，对方态度还不好。记
者接到投诉后，曾以消费者身份拨
打为为网热线。当记者询问该单货
物何时能送达时，客服人员理直气
壮地将拖延原因归于“最近团购商
品太多，来不及配送”，并表示“不
管这是不是一个理由，就是这样一
个情况。”

志愿者 袁洁 记者 陈杰

!"#$% &'()*

为为网团购服务大热天添堵

! ! ! !小区有个棋牌室，退休的中老年人多了个休闲消遣的去处。
但令人担忧的是，有部分居民开始瞄准这一“商机”，在自己的家
里做起了棋牌室生意。

家住徐汇区梅陇八村("号的居民吴女士向“夏令热线”反
映，大楼的&"、&'和&!层都有人在自家开设棋牌室，每晚都要闹
到凌晨两三点，噪声之大影响上下层居民的正常休息。

记者昨天来到现场，("号底楼的保安告诉我们，“这里每天
中午开始就陆陆续续有人进去，凌晨两三点出来。居民让我们加
强管理，可那是业主同意进出的，我们也没办法，再说这个情况
在小区里也很普遍，我们也不好说什么。”

记者走上&!层，楼道里满地烟头。吴女士告诉我们，&!层这
家三室一厅情况最为严重，“从今年五月起房东就出租给现在的
业主，他们就开起了棋牌室，天气不太热的时候大门敞开，里面
的人抽烟喝酒大声喧哗，浓浓的烟味和吵闹声让我们平时在家
都不能开门。”我们在棋牌室门口看到几箱啤酒堆放在地上，里
面不时传来“大怪、小怪、谁出”之类的喧哗声。吴女士说，夜深人
静的时候，麻将桌的洗牌声和喧哗声会更加明显，白天要上班的
居民苦不堪言。居民曾与棋牌室的业主交涉，希望能妥善解决，
但业主态度十分嚣张，称“警察来了也不怕”。

记者随后来到梅陇八村居委会，居委会熊主任很无奈地表示
他们曾多次上门调解，劝说棋牌室业主收敛，但迟迟没有成效。他
们又找到了这些房子的房东，希望他们能劝其搬走，但房东说业主
搬走要赔偿损失，房东也没法不履行合同。社区民警也曾上门劝
说，但业主推脱说等找到房子再搬，这一拖就是几个月。“无论是物
业、居委会还是派出所都没有执法权来真正医治这个顽症，我们能
做的就只有劝说，有时那些棋牌室业主还会骂得很难听。”

这些私人棋牌室没有消防、工商、公安等部门颁发的许可
证，噪声大、安全隐患多，严重脱离了监管。希望有关部门能尽快
协调，解除居民们一大心病。本报记者张欣平志愿者孙文晶陆翔

居民楼私开棋牌室
夜深时唯闻洗牌声
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! ! ! ! &$$"年本报首届夏令热线开
通时，接听时间为每次两周、每天
两小时，当时与夏令热线对接的只
有自来水报修的“小郭热线”，值班
记者曾有这样的描述：一个求助电
话放下，不等数到“三”，下一个电
话必然响起。

&$$*年第"届夏令热线，每天
上午(小时接听的近百个电话中，
一半以上涉及各种房屋渗漏、管道
堵塞、电路老化，以及盼望住房解
困的呼声。夏令热线推动了“房地
热线”的建立和服务体系的规范。

(##'年，夏令热线(小时接听时

间扩展为本报")*天('小时接听的
$)((!!热线；从(##)年至今，夏令热
线与城建热线&("&$“并线”……

【镜头回放】
投诉有门 找不到“门”

(##"年%月(&日夏令热线开
通首日，读者罗惠康来电反映，铜
仁路$#弄内有一管养段，但不接
受报修。市房屋维修监督中心接
听热线后赶赴现场，才发现是个
“误会”———该管养段隶属延中物
业，改制后不再受理报修事项，但
没有广而告之，居民不了解。这段

往事虽然只是个误会，但也说明当
时各种热线还没有全面铺开，老百
姓投诉无门或找不到“门”。

【热线追踪】
服务热线 有通有不通
目前本市共有各类企业或政

府服务热线("'条，供水、电力、工
商、房屋应急维修、人力资源和社
保咨询等等。市民现在已“不缺”热
线，转而关心热线打不打得通、打
通之后服务态度如何、能不能解决
实际问题……%月(%日上午，记者
随机拨打&)个常用便民服务热线

电话，结果可分如下'类：
! 非常畅通# 且服务态度较

好$'个%：城建服务热线（&("&$）、
市政热线（)"#(*!**）、电力服务热
线 （$**$!）、 电 信 服 务 热 线
（&####）、查询电话号码（&&'）、杨
代表热线（*)'("%)%）、食品药品安
全投诉热线（&(""&）、家电维修服
务热线（$)(*&(）；

! 非常畅通# 但服务态度不

太好$!个%&环卫热线（*($#&&&&）；

! 拨打!次均未接通 $)个%&

消防热线 （$)&&$）、房地热线
（$)(&(&）、有线电视维修中心
（$)(!%%）、气象服务热线（&&)"&&）、
爱卫会热线（)"(&*#&*）；

! 无人接听$"个%&教育热线
（("&&))'%）、公交热线（)"&%**('）。

【未来展望】
一个电话全搞定
热线电话多了，新问题随之产

生———记不住。记者从市信访办了解
到，市民群众“生活中遇到各类问题，
一个电话便能搞定”的企盼马上就能
实现。今年国庆前开通的“&("'*”市
民服务热线，将综合受理市民向政
府部门提出的各类政策和信息咨
询、意见建议、投诉求助等事项。
本报记者 金志刚 志愿者 张丽霞

从小郭热线、房地热线、12319城建热线到今年即将开通的
12345市民服务热线，上海公共服务体系不断完善———

几条线并一条线 依然是热线
来电投诉（12319）

! 普陀区的李女士 骊山路靠
延长西路每天清晨有大量乱设摊现
象，影响市容和附近居民休息。

微博投诉（@夏令热线）

! "神曲公社#$$%%#&%'

松江区涞亭北路涞坊路路口，有卡
车、面包车占用机动车道停靠，影
响周边交通。

! " 咪粉#(& 龙华路盛大
花园以南建筑工地每天清晨四五
点钟就开工0开挖路面，装卸玻璃

等建筑垃圾，噪声极大。

短信投诉（18918901189）

! 手机尾号)*+,的市民 闵
行区春申路两侧人行道的盲道部
分损坏严重，影响行人出行。

! 手机尾号-.+-的市民 长宁
区清溪路剑程市场两侧存在大量乱
设摊现象，影响市容和居民出行。

邮件投诉（xlrx@wxjt.com.cn）

! 杨浦区的张先生 渭南路
'!)弄&"号户主违法扩建住房至'

层楼，有私拉电线、私接水管现象，
存在安全隐患。志愿者 孟文韬

陈圣隆 康师师 杨文彧 整理

今日投诉

油烟熏 噪声吵 居家日夜难安宁现场调查

! 满地油污泔脚 本版摄影 本报记者 楼文彪 见习记者 陈梦泽 摄

今天我接听

变与不变 !"年!

! 二楼居民的防盗窗被一层油渍包裹


